

## 衣川中学校

生徒数 101人  
所在地 衣川古戸 403-1 ☎ 3201



衣川中学校は、衣川小、衣里小の2校を学区とし、衣川、衣里、北股、南股地区の4つの地区からスクールバスなどで通学しています。高台に建つ校舎は平成21年に新築され、素晴らしい環境の下、生徒は生き生きと学校生活を送っています。本校は、一年を通じて「音」の絶えない学校です。文化祭や胆江合唱祭、音楽発表会などで披露することもある「合唱活動」は、本校の伝統文化となっており、保護者や地域の皆さんから好評を得ています。



胆江合唱祭への参加

また、9月から10月にかけて、各地区の敬老会や福祉施設で吹奏楽部と生徒有志が行っている「訪問演奏」は、来訪を心待ちにされている方も多く、生徒も誇りを感じて活動しています。本年度は本校を会場に「衣川地区センター10周年記念コンサート」を開催し、吹奏楽部の演奏と全校合唱を地域の皆さんに披露することができました。

体育祭、感謝祭と並び本校三大大行事の一つが文化祭です。学年ごとの合唱発表や創作演劇のほか、吹奏楽部の演奏に保護者や地域の皆さんから大きな拍手をいただいています。最後を締めくくる閉祭式の中で行われるステージ発表では、生徒一人一人と活動の最後となる生徒会執行部が、前半の活動を合唱を交えて振り返るとともに決意を述べ、会場に感動を呼んでいます。

毎年、この日輝きを放つ衣中生です。



文化祭での合唱

## 学校通信

### ボランティア活動

本校は、毎年、地域の「スノーバスターズ」に多くの生徒が参加するなど、ボランティア活動が活発な学校です。各地区の敬老会のお手伝いや高齢者施設でのボランティア、市社会福祉協議会の募金ボランティアなど一年を通じて多くのボランティア活動に参加しています。地域での防災訓練にも多くの生徒が参加するなど、地域と連携した活動を行っています。



スノーバスターズの活動

### 学校風景「全校体カづくり」

部活動時間が少なくなる冬期間は、全校で体力づくりを実施しています。部活ごとに外を走る「ガリバン」と、体育館で筋力トレーニングを行う「カリバン」の2種類があります。冬期間のこの基礎トレーニングは、生徒の体力向上に効果を上げ、昨年は毎日新聞「体力づくりコンテスト」で優秀賞を受賞しました。



全校体カづくり「ガリバン」

## 青春をかける！ 部活動

本校の部活動は、野球、バスケット（男子・女子）、バドミントン（男子・女子）、バレーボール、卓球、吹奏楽があり、父母会にも協力いただき活動しています。

女子バドミントン部は、昨年度41年ぶりとなる県中総体団体優勝、本年度も県新人大会で団体・個人とも準優勝するなど、目覚ましい活躍を遂げています。



県新人戦で準優勝の女子バドミントン部

吹奏楽部は、全日本吹奏楽コンクール県大会に3年連続して出場しており、昨年は金賞を受賞しました。また、本年度の管打楽器ソロコンテストでも東北大会で金賞を受賞するなど、一年を通じての練習の成果が発揮されているほか、毎年行っている敬老会などへの訪問演奏が評価され、3年生の有志と共に市青少年育成協議会による「さわやか賞」を2年続けて受賞しました。



吹奏楽コンクールでの発表

# いいところ、知っとこ おうしゅう

地区センター単位で各地区を紹介します



## 伊手地区

拠点 伊手地区センター  
(江刺伊手字西風 54 番地 ☎ 2121)

伊手地区は、江刺の中心市街地から15キロほど東に位置し、国道397号が東西に横断しています。総面積は約5000ヘクタール、7割程度が山林で、雄大な種山高原や阿原高原の懐に抱かれ、清流「伊手川」などの水資源にも恵まれたのどかな農村地帯です。世帯数は600を超え、人口約1600人、9行政区から成り立ちます。

伊手地区では、生涯現役を目指して、多くの高齢者が農業に携わっています。また、地域の行事などにも積極的に参加し、若い世代へ知恵や経験を引き継ぐことで地域を

がっちり支えています。平成28年度より伊手振興会が指定管理者として地区センターを運営しています。地域住民が「住み続けたい、住んでよかった」と思える地域社会の実現を目指して、地区センターを中心に各種事業を展開しています。昨年7月には市の「協働の提案テーブル」を活用し、スポーツ広場のリニューアルを行いました。工事は地元企業が担い、地域住民や伊手小学校の児童などがボランティアとして草刈りや石拾いを行うなど、伊手地区が一体となって取り組み、地域力を発揮しました。

### 阿原山高原

毎年5月の最終日曜日に山開きが行われ、アトラクションでは伊手小学校児童による「金津流獅子舞」、阿原太鼓、年祝連の演舞などが披露されます。自然美草木塔、宮沢賢治歌碑などがあり、胆沢平野、奥羽山脈を一望できます。



### 地区センター上空からの眺め



リニューアルしたスポーツ広場。ドローンで撮影した写真を地元企業から提供いただきました。

### 伊手熊野神社蘇民祭



400年以上の歴史を持つ、冬の行事です。下帯姿の男衆が厄払いや地域の繁栄を願い「火たき登り」や「蘇民袋争奪戦」などを展開し、地域に福を呼び込みます。

### 冬休み料理教室

1月8日に開催しました。地元の小中学生などが参加して長さ16mの恵方巻きに挑戦。完成後、おいしくいただきました。



### 総合文化祭



毎年11月に開催しています。地域住民の作品展示や演芸発表会、お楽しみ抽選会、歳末募金などを行います。地元ゆかりの作家の作品も展示しています。皆さん、ぜひ来てください。